

「あすなろ」個人参加難病患者の会 1974年  
「あすなろ会」発行 5号 5月5日

五月の声をきいて、体ものびやかに、新緑と差しく  
感じます。会員の皆様が元気でいい(やいます)か。  
この1ヶ月12新会員6名を迎えました。  
脳卒中 2名 交通事故後遺症 2名 慢性肝炎  
小児性失聴症

現在「あすなろ会」の会員の疾患は次の通りです。  
パーキンソン症候群 7名 脳卒中 8名 ネフロセズ  
小児性失聴症 3名 脳下垂体異常 手筋後遺症  
動脈硬化 交通事故後遺症 3名 リハビカル症候群  
自律神経失調症 癒 2名 難聴 3名 尿崩症 2名  
足痙攣 珀ジウム病 緑青色斑症 慢性肝炎  
気管支拡張症 糖尿病年膜症 結核 2名 不明 4  
病名 20不明 4名です。あすなろ会がめざす、  
難病と認められ治療費の公費負担の実現をさ  
ますます強く感じます。会員は永年月会員  
現在も病とたいかい、生活12名です。医療費、  
生活の困難の訴えが多くあります。  
皆で力を合わせて治療費公費負担を実現させ

るよ3月努力(まよ)。

この後のニュース その他お知らせ。

4月6日 紋会 2名出席、年間計画を立てる。

「例会」5月12日 9月、11月3日(1周年大会)

50周年会 1月20日。 1年内に4回持つ。

「大会」6月9日(日) 道難病連1周年大会

「療育年会」8月定山渓にて、療養指導を行  
け、詰(合)。

会誌「あおなみ」発行、年間10回

50年3月 年間「あおなみ」の中から患者の手  
記12. 医師指導解説を152、ペーパー11発行。

財政上 贈助会員制度を31け、年間会費1,000  
と12、「あおなみ会」を後援して下さる方を会員  
としております。現在3名いらっしゃいます。  
贈助会員12お厚いごきの方がいらっしゃいましたら、  
会員御連絡下さい。お厚い上ります。

4月9日、

「あおなみ」4号を持つて、道府、衛生部、各  
党道議院室を巡回し、御理解をお厚くする。

午後スモレ裁判 2回目公判傍聴 次回 5月17日(金)

4月14日 難病連理事会 (第12回)

1 48年度 決算報告、監査報告、活動報告を承認。

49年度予算運動方針を可決し、新役員選出。

事務局長 常任理事 伊藤赳二 (筋無が症)

常任 理事 1)江道雄 (日筋協)

三森紀子 (月次癡病)

原五郎 (五郎さん)

会計 監査 太田健二郎 (11月24)

2. 難病センター開設 難病連が移転はなし。

新住所 札幌市中央区大通西8丁目 足利ビル 2F  
電話 261-8026 市立病院の南側

3. 6月9日 第2回大会

各参加団体は患者、家族の参加を呼びかける。  
「おはな3会」から大会12月主催や、発言のみる方は、  
申出下さい。医師や行政方面から、お話しをきく  
い機会です。参加下さい。

4月24日～26日

北大病院基準渡渉実施反対の座り込み。  
「おはな3会」からおへ 6月2 難病連 1月2。  
マスク? 2月2月2 知りませんか? の問題  
題は私が1月2月2、美1月2月2です。

道新(5月7日付)「今日の主な問題から要約すると、  
「基準看護」は健康保険診療費支拂い規則からあり、  
病院側が、厚生省の要する基準と満たすべき看護度  
婦と配置12、都道府県の承認を得た場合、患者当  
たりの看護婦数は六人以下。1日940円から380円看護  
料を健保組合に計算請求(本人ではない場合は  
3割自己負担)できる。この「承認を得た看護体制」  
を基準看護と呼ぶ。この基準は「特類」から  
「2類」まで3段階あり、「特類」は入院患者3名以上1名  
以上、「1類」は4人に1人以上の看護婦を配置する  
必要がある。だがこの「基準看護」は患者の生活の  
すべてと病院側がみる建前。看護婦の仕事はさう  
なり、患者は「はまが奉仕者を鄰ねは、全般自己  
負担なければならぬ! 今度の紛争は、患者まで  
まき込む大きなものとなつた。病院側が「基準看  
護」承認申請を延期したため12人には該当か12  
になつた。看護体制の紛争の中3月20日に2.8.  
(ニ・ハ・ピ・ナ)がある。「いまの看護婦の仕事はあまり12  
過重。せめて1ヶ月の夜勤を2人勤務で8回以内」  
との要だ。月8回の夜勤でも4回以上なのきいは  
「付き添い」が必要といふ。建前どおりの「基準看護」

は、仮に2.8、体制が整つたとしても、簡単には、  
單にせない。重症患者の場合は、1人の看護婦が  
付まつたりにはあることがあるからだ。医療制度の矛  
盾は、どうしてなされどこれまで深刻化してしまった。

以上のよろしく、家族の付添いが必要な場合12、  
3人以上が付添い時12には、入院せないとか、退  
院せるとかなどありますようにあります。病院は独立  
運営を強要していざ政府に、私どもは強い  
いきどおりを感じます。この運動は本來、患者や  
家族が中止となすべきなのですが、今回は比  
大病院の看護婦さん、職員の方達のねらいによれば  
いによつて、延期されたのか、予備の大きさ、深さ  
と身もつて知るところなりました。私ども患者と  
病院、医師、看護婦の間には、多くの難問が残  
されました、今回の症例による経験は医療の  
解決に、医師、職員、行政に患者、住民が協力か  
れた」という教訓も3つとあります。又マスコミ  
の力も大きかったことに感謝しております。私共  
の問題と12、これから観察をいきましょう。

5月 5日 難病に10疾患追加指定。

現在まで 20疾患が 49年度から10疾患を追加

(推定患者数約13万) 本年度予算30疾患乙ノ値  
34万円(研究費)

公費負担難病は サルコイドージス。強皮症。  
筋萎縮性側索硬化症。特発性血小板減少性紫斑病  
の4疾患である。現在まで ベクト、スモン、多癡  
性硬化症、重症筋無力症。全身性エリトマトーデス。  
再生不良性貧血の6疾患と合わせ、10疾患となる。  
北海道では、4月から難治性肝炎、血友病、白血病  
合計12疾患となる。新たに4疾患公費負担は10月  
1日スタートおよび、道2つは4月から補助する。  
子供の難病の公費負担はこれまでの小児がん、  
慢性腎炎、セレン。先天性代謝異常症、血友病  
の5疾患12。糖尿病リウマチ熱を含む膠原病。  
慢性心臓病。内分泌疾患の4疾患が加わった。  
追加指定基盤病 10疾患は次の通りです。  
溶血性貧血。肺線維症。特発性心筋症、  
免疫不全症候群。脳や腎血管異常。慢性腎炎  
網膜色素変性症。天疱瘡。メニエ病。慢性膀胱  
東京都では、次の疾患が公費負担されると12な  
りました。17疾患(49年度から)です。  
アミトロ。汎発強皮症、サルコイドージス。特発性  
血小板減少性紫斑病。皮下筋炎。パーキンソン。激症肝炎

肝硬変、慢性肝炎、高安病(脈なし病)、血友病、  
脊柱小脳変性症、グリス垂乳頭腫症、舌頭こんぐ  
リードジス、悪性闘病リウマチ、悪性脛硬変症。  
以上なのですが、在京都の場合は、おおよそ3会の会  
員の方々、かなりの方が公費負担される傾向になります。  
北海道でも、日本早い実施を仰望できません。  
5月3日、道新「ティータイム」に「おおよそ3会」が  
紹介されました。それから会員の申込がけまります。  
身邊には莫生病に悩む方がいらっしゃれば、お  
およそ3会をおすすめします。皆の力を合せ、解決  
してください。」「おおよそ3会」は皆の会です。

今日は聴力を失われ、且弱視といふ会員の手記と  
難聴の治療(中国針による)を受けられた方とのと  
のせました。

「失明の街」に附注

私は体は自由に動かし身は出来ますが、又歩くとも。  
でも人間の最も大切な五感の3つ、目と耳の働きを  
3つとも失っています。これは若い長い人生のけつい  
荒波にもまれ、波間にたゞよう木の葉のみならぬ  
のです。精神的的な苦痛と斗い、周囲の嘲笑笑い  
とまどいながらも、嫁して、6人の子の親と12  
3度の失明の恐怖によりびよつて、どう12か今日

まごとき抜かれてました。人々がうなづいたのにも、テレビに登場する時、うすぼんやりの視界の中でも感じ、言葉の意味も聞かとねずには、ひつりといひ立る自分の海の哀れさは、多くの人々が見定める現実のあわれさであると感ります。私は13歳の時、春の夜12時、失明しました。それは今なお言語に通じる母子の嘆きでした。突然の暗黒の日々。  
書きくせぬ苦しみも、母の南洋的な看病と折原によつて幸いです。好転して光明の世界に青春のよろこびとつかみましたが、数年12月の失明の危機にさらされ、長女生産の身重の体を信仰にかりたきました。父と共に亡き母の靈にすがりつ、四国八十八ヶ所の信心の旅に折原とめ、遍路を詠じました。身心の明るさととりもどしたもの。この頃より耳が遠くなり、言葉を聞きこむ、原因不明の難聴には、日夜苦しみ11月セイになりました。永年にわたる医療の甲斐もなく、感音性難聴といふ文明の利益の補聴器なら用のなぬ有様です。眼は度の失明で視界はせまくなればかりでした。3の半から、戦前 戦後の半と6人の子供の母と12、

必死に生き抜けました。医療に見捨てられ、  
自身の信頼によつて、今は大人の成長した子供  
の姿となりました。一夜12回も起きては、  
今12時まで、昨日よりは鮮明で、多くの歯  
裏にはなれません。不自由な身で毎日とちつけ  
ん命に生き抜けました。一生元気であります。  
最後まで斗うつもりです。子供のため自分のために  
今は一日でも長く生きる事と望み、一日一日大切  
に生き抜けゆきたいものと思つております。

### 「難聴針の治療とかけ」

私は今年の1月半ばかり15月、難聴の針治療と  
受けた上幸し、幸い治療効果が現れ、家族と  
子ども喜んでいます。少しでもお役に立てば  
と思い、手記を書きました。

気病は16才の初夏、突然耳鳴りによく濡れた衣類の  
よい朝でした。激しい耳鳴りで、何が起きたのか  
わからず、布拭き、耳をこすりたり、首を振つたりし  
て耳鳴り止りました。それ以来18年、度々止じることなく  
私の耳鳴りはありました。貧しい家庭の経済  
状態とよくわかっていましたから、病院へ行くほど  
と申しますことも出来ず、かまじに高校卒業し、

近聴会といふ近藤治療院で治療をうけた患者の  
会が、ねばり強い運動の結果といふと云う。  
難聴針の治療は、わずかの苦痛を耐えれば、後は  
気持ちよく、針と3つ23のはから耳がすっきりし、耳の奥に  
スースーと風の通りよくな気がかりし、自動車の音がゴーゴー  
聞えます。ステレオのギリギリと人間に上げておき  
こななかつたの12.3日目から音が大きくなるのがわ  
ります。4日目5日目と左の耳のつまつた感覚がとれ  
耳が開いたような気がします。新聞を読んでも、  
顔全体が読んでもいる気がします。頭の重さと  
れど、何とも気にならず帰ってきた事には。  
休暇の間は、最高必要な30回を受けられず、  
26回で帰れました。26回の治療の結果、右  
は15デベル、左は7デベルとなり、左は中度、左  
は重度難聴です。根気よく治療を受けられるよう  
1日早く来い(翌)は治療院のことをいいます。  
後記、この1ヶ月、多くでした。植村さん(ザラニアの)  
は、難聴のよき遊びは手伝い、「あなた3会」の仕事を  
手伝つてはいました。会員の手記をお持ちであります。  
6号は「歌なし病」となり上げたいと思つています。  
歌の人々を支え、会員の心をつなぐため12.会の発  
展に力を尽せ下さい。くれぐれも体調大切に。(原)

勤めから始め、北大病院で診療を受けました。耳鳴りが起きから3年後にはじめました。この間に聴力は徐々に落ち、不自由を感じる事が多くなってきました。診療の結果、両内耳性難聴といふ事で、原因も治療方法もよくわからないといつてありました。15歳の時に結核でストレptomycinを打つて3ヶ月、耳はこれが原因かとれないとおもわれました。この時以来、びつちり5年は通院し、通気療法、アリナシレ、ヘクサにて、注射をうけましたが、3回と効果はなく、聴力は落りますばかりで、いつも左の耳は弱いと聴力を失っていました。聴こえが悪いと身体が疲れ、疲れると増え聴こえが落ちますので循環器、身体は善くないばかり、この10数年のうちに、両白内症、リウマチ、肝炎、月経の害、貧血症、粘液水腫。けいん症候群と休む間なく、病氣をしつづけ、年半、毎日であります。薬や注射をうけると副作用が出、頭痛、寒感、湿疹、歯痛まであります。これと並んでながら痰の気が止まません。難聴の方は、治療をうけて効果がなく、職場からの通院は大変なので3年ほどなりました。今は身体だけは元気でいい人並みでなくとも今は良くなっているといつも思っていますから。

人づてに、勤労医療で漢法準と金川による治療を  
12月と聞い、早速 全身治療を受けたから、萬は  
聴針の治療も3ヶ月が経過し、左の耳が、かゆみ止められ  
音を感じたのです。満2か月後 手会とまつしま(たる)  
「赤旗」新聞に、中国難聴針「近蔭治療院」  
の記事が載りました。数年前12月 同じに同じ記事が載  
たのですが、子供達もよく上京は無理でした。  
今日は、3位は5才と6才です、母も同居しています  
から、職場には休暇取らざり上京はいた。  
「近蔭治療院」は、東京都豊島区南大塚2-2112あり  
国電大塚駅前にあります。近蔭先生はじめの方の先生  
方は大変熱心で、患者と1体になつて治療に心を  
碎かれています。感歎はいた。北海道からも13名  
3人の方が治療に来られました。13回から17回  
で1日又は12日行なわれ、17回から1ヶ月かかります。  
治療費は13回276千円です。(普通1回の  
針治療費は4千円位です)、この276千円の費用の  
負担となるべく車主(私)と  $\frac{1}{3}$  の治療費で治  
療します。富士宮市では、近蔭治療院  
12回3千円、交通費も、治療費も、全額市が負担し  
これが難聴の程度にかわらず支給されます。